

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari penelitian yang penulis lakukan pada bab ini penulis akan memaparkan hasil kesimpulan dari tesis yang berjudul “Upaya Guru PAI untuk Menumbuhkan Sikap Toleransi Beragama Antar Penganut Agama di SMA Negeri 7 Banjarmasin” yaitu:

1. Gambaran sikap toleransi beragama antar penganut agama siswa SMA Negeri 7 Banjarmasin.

Siswa di SMA Negeri 7 Banjarmasin mempunyai sikap toleransi yang toleran dan mendarah daging pada siswa, sikap toleransi muncul dan tumbuh karena keadaan antropologi siswa yang heterogen dan plural menyebabkan siswa harus bersikap toleran saat menjalin interaksi sosial dengan lingkungan sekitarnya, sehingga membuat sikap toleransi pun menjadi tumbuh dan berkembang dengan sendirinya.

2. Bagaimana upaya guru PAI untuk menumbuhkan sikap toleransi beragama antar penganut agama:
 - a. Untuk bisa menumbuhkan sikap toleransi beragama pada siswa SMA Negeri 7 Banjarmasin melalui kegiatan pembelajaran guru PAI melakukan upaya: (a) Membedakan antara mata pelajaran siswa Muslim dengan mata pelajaran siswa non muslim ketika proses pembelajaran; (b) Guru PAI menanamkan pemahaman terhadap siswa mengenai materi berkaitan

dengan toleransi, lalu menanamkan kesadaran terhadap siswa tentang perlunya bersikap toleransi; (c) Guru PAI menanamkan sikap toleransi dengan memberikan contoh berkaitan dengan sikap toleransi; (d) Agar meningkatnya proses pembelajaran siswa, guru guru PAI juga mengadakan proses pembelajaran diluar kelas.

- b. Melalui kegiatan keagamaan, guru PAI mempercayai bahwa itu merupakan salah satu alternatif agar menumbuhkan suasana sikap toleransi, di SMA Negeri 7 Banjarmasin. Adapun kegiatan keagamaan yang ada di SMA Negeri 7 Banjarmasin, secara garis besar ada dua bentuk kegiatan keagamaan yaitu: (a) Kegiatan keagamaan siswa yang beragama Islam seperti kegiatan harian yaitu: sholat dhuha, sholat zuhur, shoalat jum'at bagi laki-laki sedangkan perempuannya mendengarkan kajian Islami; (b) Kegiatan keagamaan bagi siswa yang beragama non Islam ketika perayaan hari besar mereka melakukan kegiatan diluar sekolah. Selain dari itu saat Ujian Nasional mereka juga melakukan kegiatan doa bersama di ruang agama.

B. Saran

Mengenai saran berkaitan dengan Upaya Guru PAI untuk menumbuhkan sikap toleransi beragama antar penganut agama di SMA Negeri 7 Banjarmasin, tanpa mengurangi rasa hormat yang ada tidak rmaksud menggurui, penulis akan menyampaikan saran antara lain:

1. Untuk pihak sekolah

Hendaknya pihak sekolah SMA Negeri 7 Banjarmasin selain menumbuhkan sikap toleransi beragama antar penganut agama melalui kegiatan pembelajaran dengan kegiatan keagamaan, juga lebih meningkatkan lagi pelaksanaan kegiatan yang ada di sekolah. Hal tersebut agar sikap toleransi semakin kuat antar siswa yang beragama Islam maupun nonIslam.

2. Untuk guru PAI

Diharapkan guru PAI akan selalu mengarahkan, membimbing, serta memperhatikan setiap siswa untuk selalu menerapkan sikap toleransi beragama.

3. Untuk para siswa

Untuk memahami makna sikap toleransi beragama hendaknya siswa tidak hanya sebagai aplikasi dari kegiatan pembelajaran materi toleransi saja, namun sikap toleransi tersebut juga harus merasuk dalam jiwa siswa itu sendiri secara sadar tanpa ada paksaan dari guru PAI. Selain itu sikap toleransi beragama ialah sebuah keharusan bagi setiap umat karena termaktub dalam alQuran dan Hadits. Diharapkan siswa SMA Negeri 7 Banjarmasin selalu menjaga sikap toleransi beragama sesama siswa untuk mempererat tali persaudaraan sesama umat.

4. Untuk orang tua

Diharapkan orang tua di rumah juga harus memberi nasehat, pengarahan dan juga memperhatikan lingkungan pergaulan anaknya agar tidak terpengaruh sikap yang negatif oleh teman sepergaulannya. Terlebih jika orang tua sendiri sudah menanamkan sikap toleransi tersebut kepada anaknya sejak dini.

5. Untuk peneliti selanjutnya

Mengingat hasil penelitian ini penulis sadar, masih banyak kekurangan.

Agar penelitian ini mencapai hasil yang lebih baik, maka diharapkan untuk peneliti selanjutnya mengkaji sumber maupun referensi berkenaan dengan upaya guru PAI untuk menumbuhkan sikap toleransi beragama secara luas dan mendalam.